

LA PUISSANCE DE LA MISSION

DANS quelques semaines, une grande mission sera donnée simultanément dans toutes les paroisses de la ville de Montréal. Mgr l'archevêque a voulu marquer par ce grand acte la fin de ce siècle expirant. Heureuse inspiration ! De tous les cœurs s'élèvera vers le trône du roi des siècles un long cri de repentir qui obtiendra miséricorde, et l'aurore du siècle nouveau sera saluée par les accents d'une prière d'autant plus agréable à Dieu qu'elle sera plus unanime, et qu'elle sortira de cœurs plus purs.

La mission est une chasse aux âmes, non pas une petite chasse où l'on tend des lacets, où l'on reste à l'affût, mais c'est la grande battue, la chasse à cor et à cris. Les fils de saint Dominique et de saint François, les enfants de saint Ignace et de saint Alphonse, les oblats de Marie-Immaculée multiplieront les efforts de leur piété, de leur zèle, de leur dévouement, et se montreront comme partout et toujours d'admirables apôtres ; et tandis que, combattants de haute lutte, ils entreront vaillamment dans l'arène, les âmes pieuses, comme autant de "sous-missionnaires," organiseront, par leurs prières ardentes, tout un service de ravitaillement, de subsistances et de munitions spirituelles. La puissance des missions ! qui ne la connaît, parmi ceux qui en ont prêché ou qui y ont pris part ? Elles sont le foyer de grâces absolument exceptionnelles, de secours incomparables qui éclairent les esprits les plus obstinés et touchent les cœurs les plus endurcis.

* * *

La puissance de la mission, elle est la puissance de la parole de Dieu annoncée plusieurs fois chaque jour sous une forme digne, mais simple, franche, énergique et à la portée de tous. Que de fois n'a-t-on pas entendu des hommes et des femmes du monde, sévères jusqu'à l'excès pour les prédications même les plus brillantes, se réjouir d'entendre la parole des missionnaires, parce qu'elle est simple et vraiment apostolique. Au sortir du premier sermon d'une mission donnée dans une grande ville, une bonne femme du peuple disait à son amie : " Eh bien ! ce n'est pas cette année, comme au carême des années précédentes. Jusqu'ici c'était très beau, mais je ne comprenais rien ; aujourd'hui j'ai tout compris et c'est encore